

Kirim buat anak	Rp. 400.000,-
Kebutuhan lain-lain	Rp. 200.000,-
Total pengeluaran	Rp. 2.157.000,-

Dari keterangan diatas bahwa pemasukan yang tak menentu tidak bisa mencukupi biaya pengeluaran hidup mereka selama sebulan. Sedangkan nelayan nyager yang menghasilkan ikan gere, udang, dan sejenisnya harus menempuh jarak di laut. Perahu yang digunakan tidak begitu besar hanya berukuran 12 m dengan panjang 4 m, nelayan yang memiliki perahu dinamakan juragan, sedangkan awak kapalnya dinamakan pendega. Biasanya kapal atau perahu nyager hanya butuh 2 orang dalam bekerja.

Kedua kelompok nelayan tersebut memiliki nasib yang sama. Mereka yang tidak mempunyai modal berhutang pada juragan. Kompensinya, nelayan wajib menyetorkan hasil tangkapannya hanya pada juragan dengan memotong uang tan (setor pada juragan), sedangkan hutang mereka tetap. Jika mereka ingin pindah ke juragan lain bisa jadi karena tidak kerasan dengan juragan tersebut, maka nelayan tersebut wajib membayar hutang. Bagi nelayan yang setia pada juragan kemudian meninggal maka keturunannya wajib melanjutkan pengabdianya pada juragan, jika tidak keturunannya wajib membayar hutang.

Masyarakat desa Pangkahwetan mata pencahariannya dalam keseharian kebanyakan adalah nelayan, ini sudah menjadi pekerjaan

mata pencahariannya adalah rata-rata sebagai nelayan dan pedagang. Oleh karena itu tingkat kesejahteraan sosial ekonomi keluarga sangat susah sekali, dan rata-rata masyarakat desa Pangkahwetan berada pada tingkat menengah kebawah.

Masyarakat desa Pangkahwetan mata pencahariannya sebagai nelayan yang mana penghasilan untuk memenuhi kebutuhan keluarganya tergantung pada laut. Dalam hal ini penghasilan yang diperoleh sehari-hari oleh masyarakat desa Pangkahwetan sangat sedikit sekali bahkan terkadang kurang, mulai tahun 1990 sampai sekarang penghasilan nelayan sangat minim dengan banyaknya masyarakat yang menggunakan perahu dan alat yang masi tradisional sebagai penangkapan ikan, sedangkan ikannya hanya musiman.

Dengan adanya sistem parton klien membuat masyarakat menjadi bergantung kepada juragan, karena masyarakat desa Pangkahwetan kebanyakan mereka tidak mempunyai modal sendiri untuk membeli alat-alat bkerja, sehingga banyak dari mereka yang berhutang kepada juragan untuk membeli alat untuk kerjanya. Dengan berhutang pada juragan maka konsenkuensinya harus menjual hasil tangkapannya pada juragan itu dengan harga yang lebih murah dari pada harga pasaran umumnya, mereka para juragan biasanya mengambil keuntungan dari ikan yang mereka beli. Seperti wawancara dengan pada **Bapak H. Wahid** umur 39 tahun, sebagai seorang juragan.

" aku nyilii modal gae wong liyo seng butuh modal teko aku, tapi yo ngono iwa'e kudu di dol nang aku, meski nak wong liyo regane

b. Bentuk Partisipasi Istri Nelayan Dalam Menunjang Ekonomi Keluarga

Istri nelayan adalah suatu istilah untuk istri yang hidup di lingkungan keluarga nelayan, baik sebagai istri maupun anak dari nelayan pria. Kaum perempuan di keluarga nelayan umumnya terlibat dalam aktivitas mencari nafkah untuk keluarganya. Selama ini perempuan nelayan bekerja menjadi penjual gorengan, membuat opak gapit dan membuka warung, jualan rujak, dan pembuat kerupuk. Namun peran perempuan di lingkungan nelayan ini belum dianggap berarti, sebagai penghasil pendapatan keluarga pun dianggap income tambahan. Selain itu perempuan nelayan pun menanggung resiko tinggi akibat tingginya kecelakaan kerja di usaha penangkapan ikan laut ini.

Adapun bentuk partisipasi istri nelayan untuk meningkatkan perekonomian keluarga di desa Pangkahwetan Kecamatan Ujungpangkah Kabupaten Gresik, berdasarkan jawaban dari informan yang ada, ada beberapa ibu rumah tangga yang berperan serta dalam meningkatkan perekonomian keluarga yakni mengambil responden dari kalangan keluarga nelayan yang kebetulan mereka ikut serta berperan untuk mencari nafkah buat mencukupi kebutuhan hidup keluarganya. Maka kami akan mencoba skemakan dan mengambil informan 5 orang istri nelayan, karena mereka mempunyai kemampuan untuk mencari nafkah tambahan dan untuk memenuhi kebutuhan hidup sehari-hari.. Dari 5 informan tersebut

